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因维修费用存在分歧，电梯坏了一个多月无人修，业主提出质疑———

维修为啥不能用电梯广告费
本报记者 任志方 赵伟 实习生 李帅 李鑫

多数居民不知情，物业公司说不清

小区电梯广告收益

到底进了谁的腰包
本报记者 赵伟 任志方 实习生 李帅 李鑫

随着时代发展，如今
越来越多的电梯广告走进
了居民居住小区。电梯口
墙上挂着液晶显示屏，循
环播放广告；电梯内三面
墙上挂着平面广告牌……
这些广告费用有多少？谁
收的这部分钱？多数居民
不知情，物业也说不清，小
区电梯广告收益成了一笔
糊涂账。

业主大都不知

“广告费”去向

家住南全福街东兴寓
城10号楼的居民王先生称，
他所在的楼每个单元电梯
都安装了广告，“小区电梯
是公共空间，当初我们买房
的时候都交了公摊的钱，因
此产权也应该属于业主，物
业怎么能擅自在电梯内做
广告？况且这部分收入到底
应该由谁来支配？”

进入小区10号楼三单
元电梯内，记者看到除了在
左侧张贴了一张A4纸大小
的“禁止吸烟”提示外，剩余
的三面墙上都贴了广告。其
中有售车广告，也有医疗广
告。

在西部一大型小区一
幢8层的住宅楼内，每个楼
层 电 梯 门 口 都 挂 着 一 台
LED液晶广告屏，播放着手
机、汽车、商场抢购信息等
各种广告，走进电梯内部就
能看到两边挂着的平面广
告，有艺术培训、专卖店、干
洗店等内容。居民孙女士
说，每天进进出出，都能看
见这些广告，“但是广告收
益具体怎么使用，我们就不
知道了。”

在阳光新路另一家小
区，一栋11层的住宅楼内，
电梯门口的LED液晶屏播
放着某快餐广告，电梯内挂
着的平面广告多达4个。居
民张先生说：“广告这么多，
物业从来没公开过电梯广
告费的使用情况，电梯维护
费我们每年却还要交。”

记者随后走访了汇统
花园、怡心苑、鲁能康桥、
翡翠郡南区等小区看到，
各栋楼的电梯内外也大都
被各种广告包围。业内人
士介绍，这样的广告被称
为分众广告，此类广告主
要针对写字楼、新建封闭

小区以及高档社区。在济
南，有数百个小区在做分
众广告。

小区电梯广告费

每年至少数万元

就电梯广告的收益问
题，记者也咨询了多个小区
物业，不少物业公司不作正
面回答，有的直接说“不清
楚”。在市中区一小区内，当
记者以广告投放者的身份
采访时，该小区物业公司的
一位负责人透露，电梯内广
告费都是由物业直接收取。

记者咨询济南某传媒
公司工作人员得知，根据他
们的液晶电视广告报价，一
段每天循环播放至少60次
的1 5秒广告，持续播放一
周，费用就高达3 . 5万余元。
每块电梯广告每年收费则
要2000多元。

据一小区物业相关负责
人透露，以一部电梯门口放一
个液晶电视，电梯内放三块广
告牌为例，一部电梯一年收入
就有两三千元。“济南有的小
区电梯数量很多，有的在每个
楼层都放液晶电视，甚至有很
多小区物业对外按年承包广
告位。根据小区规模大小，一
年电梯广告收入少则几万，多
则十多万，不少都是交给小区
物业公司。”

广告费可补充

房屋维修资金

采访中，也有小区物业
负责人表示，广告收入应该
归全体业主所有，由业主委
员会来支配。但目前有些小
区没有成立业委会，暂时由
物业公司代管，这笔收入也
是用于小区业主共有设施
设备的维修。还有一家小区
物业管理人员说，“仅仅依
靠物业费，物业公司很难正
常运转。物业也需要有一些
额外收益，小区里电梯或户
外广告费用是物业收益的
一部分，用来维持物业正常
运转，也便于给业主提供更
好的服务。”

记者从济南市房管局
物业科了解到，小区电梯的
广告费属于公共收益，本来
就是对房屋维修基金的补
充。

近日，有市民反映燕柳园小区一楼层因物业公司和住户在维修

费用上存在分歧，导致电梯一个多月了都没有维修。有业主提出质

疑：为啥不能用电梯广告费来维修电梯？房管部门明确表示，维修电

梯可使用电梯的广告收入。

燕柳园小区物业公司在9号楼一单元门口张贴了通知，就电梯维修事宜向业主说明。 本报记者 赵伟 摄

格居民反映

电梯坏了月余无人修，电梯广告费去向不明

2日，记者来到了燕柳园小区的9
号楼一单元，看到电梯已经停运，物
业张贴的分摊维修费用的公示已被
人撕去，透过公示的残余部分，可以
看到物业在11月7日公示了电梯维修
所需费用为9200元，并按照住户住房
面积公示了公摊费用。

一楼的一住户说，10月23日电梯
坏了，11月7日物业贴出通知收取维
修费用。“我们根本不用电梯，为什么
还要交公摊费？我们感觉这个费用不
合理，就一直没交。”

底层住户不想交维修费，其他楼
层的住户对公摊维修费也有不少疑
问。五楼的住户赵先生说，当时很多
居民买这栋楼时，就是看上了有电
梯，老人、小孩上楼方便，而物业费

也要贵些。“一般楼层物业费每月每
平方米7毛，我们这个楼一平方收了
1块钱，多交的物业费应该包括电梯
维 护 费 用 了 ，为 什 么 又 要 重 复 交
钱？”

除了多交的物业费，也有居民抱
怨，之前电梯内有电视广告，每年也
有一部分广告收入。“这部分收入不
知去向，是不是可以用作维修费？我
们反映给物业却一直没有回应。”

不少住户表示，电梯一直不修，
很不方便。住在六楼的王女士说，她
搬一桶水上楼要歇好几次，而且家里
老人80多岁了，爬一次楼在家要歇好
几天。“钱多钱少不是问题，主要是物
业没有拿出一个合理的解决方案来，
一些费用的使用也不是很透明，让住

户很不理解。”
由于收不齐维修费，小区物业公

司11月27日在9号楼一单元门口处张
贴了一张通知，说明电梯不能维修的
原因。

2日下午，记者在小区9号楼一单
元看到这个通知：“本单元缴费户数
过少，部分业主对分摊办法持有异
议，且部分业主表示电梯停运对自己
无影响，导致电梯一直未能修复运
行。考虑到电梯停运在一定程度上影
响大多数业主出行，希望本单元业主
能就如何分摊费用向物业提出意
见。”

除了物业打印的通知内容外，还
有一行手写的小字：“电梯广告费在
哪？”

格物业公司说法

会出部分电梯维修费，没必要公示所有收支

对此，记者前往小区物业进行
了咨询，工作人员对通知里的内容
进行了确认。“现在我们的工作也
很难做，因为当初 9号楼没有缴纳
房屋维修基金，按照《山东省物业
管理条例》的相关规定，在没有维
修基金的情况下，维修所需资金就
要由该单元的所有业主进行公摊。
虽然有这样的规定，但对于 9号楼

的低层住户来说，平时基本上没有
使用电梯的需要。所以他们不愿意
交这笔钱。”

业主陈先生告诉记者：“电梯
里安装了广告，为什么不能把这笔
钱拿出来给我们维修电梯呢？”对
此，小区物业工作人员没有直接回
答，而是告诉记者，“维修电梯的钱
物业并不是一分不出，我们也会出

一部分。”
记者追问，物业会出多大比例

的维修资金呢？该工作人员并没向
记者透露详细情况，“小区采取的
是包干制，按照《山东省物业管理
条例》，我们没有必要把物业的所
有收支情况都向业主公示。”但他
同时也表示，维修电梯的出资比例
已经打好报告，递交给了公司。

格主管部门观点

维修电梯可用广告费，物业应定期进行公示

济南市房管局物业科工作人员
告诉记者，小区电梯的广告收益本来
就是对房屋维修基金的补充。“对9号
楼一单元的住户来说，可以使用该电
梯广告带来的收益。”

记者了解到，根据《山东省物业
管理条例》第五十七条的相关规定，
业主对物业共有部分使用所产生收
益的分配，由业主大会决定；未作决
定的，主要用于补充专项维修资金，

也可以作为业主委员会、业主大会的
活动经费或者折抵物业服务费。

此外，该工作人员表示，电梯广
告费作为公共收益，也应该定期向业
主进行公示。 某小区一单元电梯内满是广告。 本报记者 赵伟 摄
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